

SALUD. EL MINISTRO DE SALUD, FERNANDO RUIZ, DIJO QUE LOS LABORATORIOS PODRÁN EMPEZAR A PROCESAR 15.000 PRUEBAS DEL COVID AL DÍA. HASTA HOY SE HAN HECHO 20.000 TESTS

BOGOTÁ

A nueve días de que se cumpla el tiempo estipulado para la cuarentena nacional, el ministro de Salud, Fernando Ruiz, advierte que es posible que se tenga que alargar, pues todo depende de la capacidad hospitalaria que hoy está en proceso de fortalecimiento, y de si la curva de contagiados se ha aplanado lo suficiente en la segunda semana de abril.

¿Qué factores específicos los harán definir si se debe extender la cuarentena?

La decisión de prolongar esta medida depende fundamentalmente de dos factores: la capacidad hospitalaria que tengamos al comenzar la segunda semana de abril; y por otra, la curva de crecimiento de los nuevos casos. Si la capacidad hospitalaria está al tope y la curva no da señales de aplanarse aún, sería necesario prolongar el aislamiento preventivo unos días más. Si se aplanan la curva y los hospitales han alcanzado una capacidad básica para atender pacientes con Covid-19, podremos permitir la reanudación de ciertas actividades antes de volver a tomar medidas similares.

¿Cuántas camas de cuidados intensivos hay en Colombia, y cuántas están ocupadas?

Cuando comenzó esta crisis, teníamos 5.300 camas en unidades de cuidados intensivos. Como los niveles de ocupación suelen ser elevados, implementamos una estrategia para darles un uso más eficiente. La mitad de esas camas ha quedado libre porque tenemos menos accidentes y menos infecciones respiratorias de las habituales gracias a las medidas de higiene, distanciamiento físico y aislamiento preventivo, y también debido al aplazamiento de las cirugías que no son vitales. Eso

“Prolongar la cuarentena dependerá de la capacidad hospitalaria”

Fernando Ruiz, ministro de Salud, dijo que hay 2.000 respiradores asegurados.

Presidencia



significa que tenemos unas 2.600 camas disponibles para los pacientes con Covid. Hasta el viernes a mediodía, solo 54 de esas camas estaban ocupadas. Esto va a seguir creciendo, y por eso vamos a seguir incrementando la capacidad.

Al haber pasado a la fase de mitigación, ¿empezarán a hacer pruebas aleatoriamente como sucedió en otros países?

Entrar en fase de mitigación significa que el virus está circulando en la población. Esto debe implicar un cambio de comportamiento en las personas. Todo el mundo debe asumir que es un potencial transmisor, y que to-

dos los demás también son potenciales transmisores.

¿Cuántas pruebas de las 40.000 iniciales les quedan disponibles?

El Instituto Nacional de Salud ha realizado 20.000 pruebas. Aunque el mercado está más competido que nunca, logramos conseguir reactivos para seguir procesando, y, por su parte, los laboratorios departamentales de salud pública están comprándolos para poder funcionar. También contamos con los laboratorios adjuntos. Unos tienen sus propios reactivos y funcionan con sus contratos con las EPS, y otros darán apoyo a los laboratorios departa-

mentales de salud pública. Si todos operan al ritmo que anunciaron, procesarían más de 15.000 pruebas al día.

En Guainía, Guaviare, Amazonas, Vichada y Vaupés no hay ni una sola cama de cuidados intensivos, ¿por qué se llegó a esto y qué harán a nivel nacional?

Primero, Colombia tiene un mayor número de camas de UCI por cada 100.000 habitantes que muchos países de Latinoamérica e incluso que varios europeos. Segundo, las desigualdades regionales en salud son históricas, y sus causas van más atrás del actual sistema de salud. La ausencia de UCI en al-



Carlos Trillos
Médico epidemiólogo de la U. Rosario

“Los datos de la semana siguiente empezarán a mostrar los efectos de la cuarentena. Hay que ver la evolución, pero la posibilidad de continuarla es elevada”.

10.000

CAMAS DE CUIDADOS INTENSIVOS (UCI) HABILITADAS ES LA META QUE TIENE EL MINISTERIO DE SALUD. HOY HAY 6.242.



Escanee para ver #CommentLR sobre los puntos clave de la entrevista con el Ministro.

Siganos en:



www.larepublica.co
Con la entrevista completa a Fernando Ruiz, ministro de Salud.

gunos departamentos no es solo cuestión de infraestructura; también depende de las capacidades humanas. Vamos a sortear esa dificultad de la mano de la Organización Panamericana de la Salud, con quienes instalaremos una UCI en cada uno de esos departamentos. Hacia el futuro, tendremos que conseguir que el talento humano temporal se vuelva permanente.

Ya a nivel nacional, tenemos un plan de optimización que implicará el mejoramiento de las unidades de cuidado intermedio para que se conviertan en UCI. Después de esto, entraremos a una fase de creación de nuevas UCI. Tenemos previsto contar con más de 10.000 camas en estas unidades.

¿Cuándo llegaría el pedido de los primeros 1.510 ventiladores que anunciaron y de qué depende conseguir más?

Ya tenemos asegurados más de 2.000. El cronograma de entregas va de abril a agosto. Ha sido muy difícil conseguirlos, porque el mercado mundial está muy competido.

ADRIANA CAROLINA LEAL ACOSTA @adrianales1320

HACIENDA. EL ALZA EN EL IPC HABRÍA ESTADO INFLUENCIADA POR EL PRECIO DE LOS ALIMENTOS

Analistas prevén que la inflación de marzo será de 3,67%

PROYECCIONES DE INFLACIÓN PARA MARZO

| | | |
|---------------------|----------------------|-------|
| LAS CINCO MÁS ALTAS | Banco de Occidente | 3,81% |
| | BTG Pactual | 3,81% |
| | Positiva | 3,81% |
| | Moody's Economy | 3,80% |
| | Anif | 3,79% |
| LAS CINCO MÁS BAJAS | Banco de Bogotá | 3,51% |
| | Itaú | 3,48% |
| | Colfondos | 3,42% |
| | Banco Agrario | 3,40% |
| | Scotiabank Colpatria | 3,32% |
| Promedio | 3,67% | |
| Máximo | 3,81% | |
| Mínimo | 3,32% | |

Fuente: Encuesta Citi | Gráfico: LR-CR

BOGOTÁ De acuerdo con los cálculos de 23 casas de bolsa y varios centros económicos del país, la inflación anual en marzo habría sido de alrededor de 3,67%, según el promedio extraído de la encuesta de expectativas del Citi.

Esta variación proyectada, que está por encima de 3,21% del tercer mes del año pasado, habría estado influenciada principalmente por el precio de los alimentos y la disminución del precio de la gasolina, que se redujo en \$1.200 a causa de la crisis de precios internacionales del petróleo.

Como máximo, los analistas proyectan que el IPC podría ha-

ber llegado a 3,81% y como mínimo, a 3,32%.

“Esperamos una cifra mensual de 0,26%, por lo que la anual sería 3,56%. Esta cede un poco respecto a los últimos meses y el resultado estaría explicado por la rebaja de los combustibles. Pero esto esconde los efectos alcistas que estamos esperando en alimentos perecederos, de los que calculamos un incremento cercano a 2%. Esto nos hace dejar un sesgo al alza, además por el abastecimiento de algunos productos de higiene”, explicó Alejandro Reyes, economista de Bbva Research.

Sharon Vargas, analista de Global Securities, añadió que a

comienzos de marzo la expectativa era de 0,45%, pero por la coyuntura internacional se redujo a 0,30%, para una cifra anual de 3,58%. “A pesar de las presiones alcistas en los alimentos por el inicio de la cuarentena, la reducción de 14% el precio de la gasolina, lo compenso”, dijo.

Los analistas coincidieron que hacia adelante el cálculo del IPC será más complejo de hacer, pues habrá productos que no van a cotizar precio o que no se van a poder medir. Así mismo, dijeron que el efecto del acaparamiento no sería tan evidente a corto plazo.

ADRIANA CAROLINA LEAL ACOSTA @adrianales1320